

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA de LA MAÑANA

Artículos y giras dirigidos a Mariano Torrente

Correspondencia de Redacción

a LA PROTESTA

(No se devuelven los originales)

CULTORES DE LA REVOLUCION

Somos cultores de la revolución, nosotros los anarquistas. Cada hombre representa una fuerza concorsante, una voluntad enérgica frente a la vida, a esa vida odiosa que no tiene otros valores que la imposición y otros motivos que el dolor y la amargura.

Nuestro objetivo se circunscribe a hacer, a provocar la revolución, que no es pacífica, revuelta, rebelión inconscientemente de las multitudes, defensoras ayer de la religión, hoy del socialismo burgués. Nuestra propaganda no se limita a una clase social, a un solo aspecto de la lucha contra el privilegio hecho ley y la injusticia económica; abarca a todas las clases, castas y categorías que dividen a la humanidad, se aboga por la solución de los múltiples problemas que la organización actual plantea y opera la transmisión de los valores morales en todos los órdenes de la vida.

Los que ven en la propaganda anarquista algo así como el principio del desquicio del mundo; los que ven que la ambición mueve a los propagandistas del ideal fraternal por excelencia; los que ven en la propaganda, pretensión de vergüenza e ignominia, nada saben del anarquismo ni de los valores que informan su doctrina, ni interpretan en su verdadero sentido la moral revolucionaria destructora de las greñas morales, basadas en la hipocresía, que destruyeron totalmente el concepto verdaderamente humano de la vida.

Malentendidos, los convencionales defensores del orden burgués los que por medio del libro y la prensa refectaron la moral hipócrita que sirve de base a la familia y la sociedad, los que justificaron el robo, el crimen y la prostitución legalizados, dieron al vocablo anarquista una acepción caprichosa, significándole como desorden, caos, perturbación de todos los órdenes de la vida en social, relajamiento de toda moral, derrumbe de la familia, en fin, la vida misma naufragando en un mar de insensateces de locuras, de fiebres destructoras donde el odio anula todos los sentimientos humanos. ¿Y qué no han dicho de nosotros, los anarquistas, esos racionales incapaces de comprendernos, esos tartufos que no ven al anarquismo más que en su faz violenta, en los acentos individuales o en los actos de violencia que emanan de esa lucha eterna entablada entre el capital y el trabajo, entre el gobernante y el gobernado, entre el explotador y el explotado?

El anarquismo es, para cualquier hombre de orden, un desalmado promotor en cualquier momento a arrojar una bomba al paso del coche de un ministro, a atacar contra la vida de específicos burgueses o aristócratas hombres de gobierno. Nuevo ogro apocalíptico, el anarquista es la constante pesadilla de los potentados, de las niñas románticas y de los aprendices de pesquianque. Lo ven entre sueños, desaliado y feroz, con su barba hirsuta y salvaje, empunhando la bomba vengadora, dispuesto a destruir cuanto encuentra a su paso. Y no es posible que esos entes, ignorantes y fanatizados, tengan una noción más real de lo que es el anarquismo y de los principios que informan su doctrina. La prensa burguesa, subvencionada por el Estado y subleída a la voluntad de los grandes capitalistas, se encarga de mantener esa creencia estúpida, calumniando diariamente a los anarquistas y tergiversando los principios que la anarquía encierra en su doctrina social.

En estos momentos de general confusión, los anarquistas oponemos a las caducas moralidades los principios de la moral anarquista y al orden social que se derrumba bajo el peso de sus

propias infamias, el abuso de nuestras ideas revolucionarias. La sociedad capitalista, basada en el más grosero individualismo, no llena las aspiraciones de los hombres de hoy, y a medida que la individualidad se manifiesta en los hombres, menos autoridad ejerce sobre el conjunto los gobernantes. La libertad del gobernante se va poco a poco restringiendo en beneficio del común, hasta que todo principio de autoridad desaparece y como consecuencia el auto-gobierno sea la única forma de regirse los hombres en sociedad, cumpliendo el apoyo mutuo en sus relaciones sociales.

Necesario es que propulsemos a hacer que nuestra propaganda sea cada vez más explícita, más clara y terminante, despojándola de todas esas nebulosidades que hacen que la idea anarquista se presente para los neófitos como algo vago e incomprensible. Dejémoslo de jugar con las palabras, de hacer retórica y emplear eufemismos para la divulgación de nuestras teorías de transformación social. Únicamente así lograremos desvirtuar las falaces argumentaciones de los que esgrimen contra el anarquismo las armas inmortales de la calumnia.

Política socialera

Con motivo de las próximas elecciones andan los socialistas que se las pelan, buscando con linchete a los parlamentarios que se presenten a votar por ellos a objeto de elevarse hasta la meta o, que, que, sin darte vuelta a la rueda, es lo que buscan cuantos políticos simulan trabajar por los intereses del pueblo o de la nación (cuestión de palabras), todos ellos sin decoro ni nada. A propósito de la obra de los socialistas disidentes, el órgano vanguardiero les cae a éstos con inusitada energía, pero con su acostumbrada torpeza, echándoles en cara el que se preocupen de presentar candidatos en las elecciones de marzo, usando para sus ataques el término tartufos, proclamando que tan bien se aplican a los mandadores que lo pronuncian.

De acuerdo que tartufos son unos politiqueros lo mismo que los otros, y en general una caterva de ricos tipos que no tienen el menor escrúpulo cuando se trata de esquilmar al incauto pueblo lo que ocurre tan a menudo que no pasa día sin que el pueblo no resulte con un pedazo de menos.

¿Qué derecho asiste a los socialistas de «La Vanguardia» para llamar tartufos a los aprendices de políticos socialistas, cuando el socialismo internacional no hay socialistas que intercedan como los criollos semejantes adictos?

Andan que se las pelan los socialistas a causa de la proximidad de las elecciones; por eso se explica que ya ni disimulan las ansias feroces de manosear a la gente estúpida que les caracteriza.

Política socialera, como todas las políticas y los políticos, son opacas cuestiones de chanchos y de chichorros. Ojo con la garrapata, chanchulleros.

Los discursos de Lloyd George

Una parte de la actual conflagración europea se caracteriza porque ciertos métodos de lucha usados en la misma, han consistido en la formidable arma de los discursos, discursos que en realidad no hacen tanto efecto contudente como los cañones, pero que sirven, en cambio, para aplamar aún más de lo que lo está la mollera inflada de necio patriotismo del pueblo, que todavía cree en la eficacia de los sermones bajo banderas como factores inmediatos de la civilización.

Discursos, y más discursos, peroratas kilométricas que tuvieron y tienen tanto valor en las cuestiones sociales que se dice abogan por ellas como las bíblicas pasatorales del cardenal Mercier o las no menos litúrgicas del asno padre, no han hecho en la guerra otros efectos que los enunciados: auspiciar el espíritu de eterno sacrificio entre las masas aptas para servir de carne de cañón, y dar, sobre todo, al horrendo crimen por la patria visos de cosa

lógica y necesaria... y de civilización. Entre otros, el primer ministro de Inglaterra, Lloyd George, pronuncia a cada momento un discurso que, dicho sea sin la intención de ofender a los partidarios de este vividor de alto coste, resulta en todo caso una de esas truculentas liras que paven los corzones, y no precisamente por el sentido y la poesía que encierra en tal discurso, sino que a la inversa. Un discurso de Lloyd George equivale para los zanahorias que lo gustan y sacorean y palanean y degluten, a un auto de fe definitivo y único, inalterable e inamovible, aunque este cejello del discurso, no Lloyd George con los discursos más elegantes que registra el diccionario de la lengua inglesa.

El último pronunciado por este primer mandador del estado británico en realidad él no mangonea al estado sino a los millones de miserables que arrastran su pedregullo y su pauperismo cónico y vergonzoso por los arrabalescos esquates de London, Manchestor, Liverpool, fué toda una alocución brillantísima — cuando un señor muy rico dice un discurso se le adjectiva de brillante... por las monedas que lleva el orador —, alocución que en un diario de los que por desgracia de la humanidad se publican en el planeta dejó de comentar, elogiar y recomendar, siempre con el debido respeto a tan alto personaje de la política británica.

¿Y sabéis, en total, lo que ha dicho en su último ojald lo fuera) discurso Lloyd George? Pues, ahí es nada: que la guerra debe continuar a todo trance, que los pueblos están dispuestos a secundar con toda su sangre la acción conjunta y civilizadora de los gobiernos, que en Francia se acaba de dar una sublime prueba de patriotismo, haciendo empuñar las armas a los jóvenes de 17 años, cuando todavía no han rotundado sus rasgos elementales y que, por último, no hay que omitir esfuerzos de ninguna especie para lograr el triunfo final.

Todo ese retoricismo está muy bien dicho, pero ¿quién es el que no debe omitir esfuerzos para la conquista de la civilización? ¿Quién ha de ser y cuando no lo ha sido, sino el pueblo, la plebe ignorante y sumisa, accesible al soborno por razones muy imperiosas de problemas relativos al estómago!

Las huelgas en los frigoríficos

AVELLANEDA

Más atropellos - Solidaridad de los gremios

A cada momento siguen llegando a Piñeyro las hordas policíacas y de marínica, cuyas llevan consigo la orden única de masacrar al pueblo apenas éste haga la menor demostración de resistencia.

Las calles de la localidad semejan un lugar en zona de guerra, pues superaban las patrullas de coacos armados a carabina y sable, armas que ponen en tarca cuando les da gusto y gasta como si en verdad los esbirros que defendían los capitales de «La Negra» y «La Blanca» fueron dueños absolutos de las vidas proletarias actualmente en huelga.

Es preciso no perder de vista a los carnos del frigorífico «La Negra», los cuales, de vuelta de sus viajes a esta capital, llevan ocultos a muchos criminos que reclutan entre el elemento vago que merodea por los mercados y el Paseo de Julio, todos ellos ex hombres sin voluntad ni conciencia que no trepidan un ápice en dejarse crecer la lana un metro.

A esta clase de borregos lo mismo que a sus colegas que los transportan en dichos carros, hay que darles las lecciones merecidas, sin consideraciones de ninguna especie.

Este elemento atorrantil es el más temible como carnejete, pues, no tiene la menor noción de la solidaridad. Dicho con ellos, pues:

Los demás gremios de Avellaneda, al igual que los obreros de los kilómetros 4 y 5 del Ferrocarril del Sud,

persisten en presar solidaridad a los obreros en huelga de los frigoríficos, notándose hasta el momento mucho entusiasmo en las filas proletarias y sobre todo mucha decisión para la lucha. Siempre adelante, compañeros. La fuerza política, y la intranquilidad de los burgueses también deben caer por fin a las justas peticiones hechas y sostenidas hasta ahora por los huelguistas con un empuje ejemplar.

No prestar atención, por otra parte, a intermediarios políticos que ya es bien sabido no conducen sino al descalabro de la organización gremial, además de que precipitan en el abismo de la mandadura a los espíritus no verdaderamente fuertes, trayendo consigo el siguiente fracaso.

Hay que evitar además los discursos apaciguadores como el lanzado en una asamblea por un repórter de «La Vanguardia», en cuyo discurso recomendó la tranquilidad y el no empleo de la violencia, porque según él, eso no conduciría al triunfo.

Esta clase de arribistas en las huelgas son altamente perjudiciales, por eso hay que evitarlos siempre.

La violencia, compañeros, es lo que conduce a la victoria, y no la mansedumbre evangélica.

A la ofensiva, entonces, todos, compañeros.

La huelga de conductores de carros

Unánimes respondieron al paro decretado por la sociedad de resistencia, los conductores de carros de la capital. En el día de ayer muy pocas fueron las charas y carros que circularon, y en Boca y Barracas se puede decir que el paro fué total.

No otra cosa se podía esperar de un gremio que tiene un puesto bien ganado en las filas del proletariado organizado, por sus valientes luchas, revolucionarias como pocas, sostenidas contra el voraz capitalismo. El gremio de conductores de carros no podía desmen-

Principios de medicina social

IV

Hace casi cien años, decíamos, se indicaban las causas económicas como determinantes principales de las enfermedades, pero estamos convencidos que en épocas muy anteriores no faltaban eruditos, médicos, hombres de ciencia que denunciaban la influencia directa que el sumergente y la denutrición ejercen sobre el físico y lo moral de los pueblos no menos que los individuos.

En 1848, la Cámara de Comercio de Lille reconoce que el factor más importante de la mortalidad reside en las condiciones inhumanas e inmorales de las habitaciones obreras, que son las más miserables, las más incompletas, las más agravantes de la desmoralización. Las informaciones de Inglaterra, Bélgica, Francia, en la misma época, no emplean otro lenguaje. M. Gosselin, médico de los hospitales de dicha ciudad, se pregunta, alarmado, como puede vivir esas poblaciones obreras que se anonotan diariamente en los talleres para fabricar suntuosos objetos de que se rodea nuestro lujo, obrando apenas, en cambio de muchas horas de trabajo, con que atender a las necesidades más imperiosas y revela que el exceso de trabajo y la denutrición han totalmente influido sobre el físico de los habitantes que en las ciudades manufactureras el contingente de la milicia no puede cubrirse sino llamando a los Consejos de Revisión más del doble de lo que necesitaba en otras partes. (1) Idéntico fenómeno es señalado a la Cámara francesa, bajo Luis Felipe; por el diputado Blanqui: «La ley no ha alcanzado a esos talleres de familia en los que el exceso de trabajo parece no tener límites y en que los niños anonotados, sin aire y sin luz, sufren a males cien veces peores que los de»

2o. Pic-Nic de LA PROTESTA

De acuerdo con determinación tomada por el C. Administrativo, el segundo picnic pro LA PROTESTA que se suspendió el domingo 6, se realizará el domingo 20 con el mismo programa cuya publicación reanudaremos en breve.

En estos momentos su historia revolucionaria, de ahí que como siempre hayan ocupado su puesto con el firme propósito de conquistar sus legítimos derechos.

La acción directa es arma eficaz en manos de los que con energía saben ponerse frente a la burguesía y su aliado el Estado, y en la acción revolucionaria confían su triunfo los conductores de carros, empleando el sabotaje contra las charas y cameros que en los días de lucha se aventuran a salir a la calle. Algunos inoconscientes que se propusieron traicionar la huelga, recibieron su justo merecido. A más de uno el garrote le acortó el lomo, y los esgrados intereses de los burgueses sufrieron también las consecuencias, pues los conductores de carros saben cuanto vale la elocuencia de un buen garrote.

Es así como se triunfa, y no hay que decir que los conductores triunfarán porque tienen energía y son capaces de afrontar las consecuencias como hombres. Firmes, pues, y que el triunfo corone los esfuerzos de ese valiente gremio.

(1) Blanqui, «De las clases obreras en Francia».

(2) Manksa y Bespuan, «Investigación sobre las condiciones obreras en Gante», pág. 159.

(3) Villermé, «Informe a la Academia de Ciencias Morales y políticas», página 501.

ca que tendrá lugar el domingo 13 del cte., a las 8 de la mañana, en la esquina de Teller y Chicago. Hablarán varios oradores.

A las 8 de la noche, en nuestro local, Muriondo 1780, celebraremos una velada artístico-literaria con un selecto y variado programa. La entrada será voluntaria para los que concurren y su producto será, mitad para sufragar los gastos que ocasione la velada y mitad a beneficio de la biblioteca de la sociedad.

Nota.—Los libros y balances están a la disposición de los que quieran revisarlos.—La Comisión.

ASERRADEROS Y A. de Avellaneda.

Esta sociedad ha organizado para el domingo 13, a las 9 a. m., una conferencia en su local O'Gorman 188 (Avellaneda), en la que hablarán los compañeros Pedro López y Benigno Pereira y un delegado de los carpinteros aserradores de la capital, y a la que será invitado todos los obreros en madera de esta localidad.—El Secretario General.

S. DE R. O. DE LAS BARRACAS Y MERCADO C. DE FRUTOS.

Esta sociedad de resistencia, en asamblea general efectuada el 5 del corriente, acordó poner en circulación listas de suscripción en las barracas y Mercado Central de Frutos, a beneficio de los obreros de este gremio, actualmente en huelga.

PINTORES UNIDOS

Quedan citados los compañeros de la comisión de fiesta, para hoy miércoles.

O. VARIOS DE AVELLANEDA

La comisión administrativa de esta sociedad invita a sus componentes y a los anarquistas que simpatizan con la misión que se ha impuesto esta sociedad a que concurren a la asamblea que se realizará hoy miércoles, a las 8 p. m., en el local O'Gorman número 188.

Compañeros, hoy más que nunca nos encontramos abocados a un grave problema, en el cual hemos de poner de manifiesto nuestra voluntad firme a los graves problemas locales.

Por nuestra dignidad, esperamos que los compañeros sabrán dar cumplimiento al compromiso contraído, frente a la organización y las ideas.—La Comisión.

Se notifica.—A todas las instituciones que mantienen correspondencia con la S. O. Varios de Avellaneda, que en lo sucesivo se dirijan a la nueva dirección: calle O'Gorman 188; Avellaneda.

PERGAMINO NUEVA SOCIEDAD

Ha quedado definitivamente constituida la sociedad de resistencia «Estudiantes y hombres de letras», con sus estatutos, contando ya con unos cuarenta asociados que tienen buenos propósitos y muchos más entusiasmos. En los trabajos preliminares de organización actuaron los compañeros del centro de estudios sociales «Cívica y Progreso», los cuales en Pergamino se han propuesto organizar a los gremios dispersos y extender el radio de la propaganda anarquista.

NOTAS VARIAS

C. E. S. ANSELMO LORENZO

Para tratar asuntos de interés para este centro, se invita a todos sus componentes a la asamblea que se efectuará hoy miércoles, a las 9 p. m., en nuestro local social, Piestras número 1012.—El Secretario.

A los suscriptores de Zárate

Comunicamos a los suscriptores de Zárate, que para todo lo relacionado con «La Protesta», deben dirigirse, en lo sucesivo, al compañero David Pearce, calle Segunda Línea 227, quien se ha hecho cargo de la agencia del diario en substitución del compañero González, que ha debido ausentarse de la localidad.—La Administración.

Pro campaña antielectoral

Pedimos a todos los compañeros, centros y agrupaciones que tienen listas de suscripción pro-campaña antielectoral, se apresuren en hacerlas, circular y remitirlas a esta agrupación en la brevedad posible, pues en la

próxima semana empezaremos la serie de conferencias que terminará con un gran mitin y la impresión de manifiestos con grabados.

Los compañeros e instituciones que quieran hacer circular listas pro-campaña antielectoral, pueden solicitarlas por carta a esta agrupación, en Humberto 1.º 1175.

Por la A. «En Marcha»: El Secretario

AGRUP. LA A. EN EL VOLANTE

Los componentes de esta agrupación quedan citados a la reunión que se efectuará mañana jueves a las 9 p. m., en Bnós. Mitre 3174.

Compañeros: hay muchos asuntos de capital importancia que tratar, por lo tanto se os ruega puntual asistencia. También se les recomienda a los que tienen tatonarios de esta agrupación no falten, a fin de que hagan entrega de los mismos.—El Secretario

MONTEVIDEO

«Rueda Libre»

Con el epígrafe que encabezamos estas líneas, se ha constituido en Montevideo una agrupación anarquista, que tiene por objetivo principal hacer ambiente en favor de la revolución rusa. Las instituciones y compañeros que simpatizan con dicho movimiento, pueden dirigirse a Río Negro 1180, Montevideo.

BIBLIOTECA POPULAR (Dock Sud)

El 18 de diciembre último, quedó constituida en el pueblo Dock Sud una biblioteca popular, la cual pide a todos los centros, agrupaciones, sociedades y demás, que quieran enviarle periódicos, revistas, folletos, etc., para la mesa de lectura, a su secretaría calle Facundo Quiroga 1333.

C. DE E. S. «EL DESPERTAR»

Para hoy miércoles, a las 8 p. m., se cita al centro por asunto importante relacionado con el cuadro, en el local Catorce 1784.—El Secretario.

Este centro pide a todas aquellas instituciones que quieran y puedan donar o prestar útiles para este centro, como ser: libros para la biblioteca, bancos, sillas, figuras alegóricas, etc., como también folletos, revistas, diarios, semanarios, etc., pueden hacerlo a nuestro local.

Nota.—Manifiesta a sus interesados que ha trasladado su secretaría a un amplio y cómodo local, donde deben dirigirse en lo sucesivo, calle Catorce 1784, Capital.—El Secretario.

A. LIBERTARIO DE JUNIN (E. C. P.)

Ha quedado constituido en esta localidad el 22 de diciembre último, un ateneo libertario, el cual propone divulgar cuanto pueda la propaganda anarquista.

Pide al mismo tiempo a los centros agrupaciones y demás, que editen folletos, periódicos, etc., envíen un ejemplar para su mesa de lectura, a la siguiente dirección: calle Rivadavia 211, Junin, F. C. P.—El Secretario.

CENTRO DE ESTUDIOS SOCIALES

Se avisa a los compañeros de Villa Ortíz, Villa Mazzini y Chacarilla, que para adherirse a la formación de un nuevo centro de estudios sociales, que intensifique la propaganda por esos barrios, concurren a la calle Estonha 1040 (Peluquería), cualquier día de la semana.

NOTIFICACION

El compañero Santos Cervoni notifica su nuevo cambio de domicilio, el cual es ahora en la calle Junin 1566, donde seguirá dando sus acostumbradas lecciones de idiomas y matemáticas.

BALANCE

De la función del C. de E. S. Anselmo Lorenzo.
ENTRADAS:
251 vend. a 0.20 ... 60.20
SALIDAS:
Gastos varios ... 7.70
Saldo a favor ... 42.60
Revisado por: F. Mancebo, M. Alvarez.—Diosdado Diez.

ADMINISTRATIVAS

Donaciones voluntarias pro LA PROTESTA, recibidas en diciembre:
Grupo Fraternidad de Boston, Mass, por intermedio de A. Zucarelli, pesos 4.30; Mario Echauri 0.50; J. Lombardero 6.00; José Mársico 1.00; Abel Pinlos 0.20; Santos Antiveros 0.50; José Piñero 0.50; Eduardo Cordeiro, Santa Lucía 0.20; Luis Casini 1.00; F. Ingiano 0.50; T. E. Reinoso, Tres Lomas 0.50; J. Ceriani, A. Van Prat 0.40; Enrique Castani, Punta Alta 0.50; Victor Castani, id. 0.50; B. Romero, Tres Picos 0.50; Serapio Giménez, Realco 0.50; Grupo Luz y Vida, Westfield, Mass., U. S. A. 4.75.

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes

Solidaridad, trabajadores!

Talleres Gráficos "La Protesta"

Humberto I. 1175 Buenos Aires

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser:

- PERIODICOS - REVISTAS
- PROGRAMAS - PAPEL DE
- CARTAS - INVITACIONES
- SOBRES - TARJETAS COMERCIALES - SELLOS DE GOMA - TIMBRADOS Y FABRICA DE LIBROS CO. MERCIALES etc. etc. :-:--:-

Pidan Presupuesto

Banda de música	70.-
Gastos de imprenta	69.-
Tela y madera para cartones	11.-
Postales	12.24
Sobres, lápices y alfileres	3.30
Alambre, hilo y engrudo	6.03
Alquiler de una chata	30.-
Carbón y leña	4.-
3 metros de tul	1.20
Estampillas para correspondencia	1.-
Propina al cuidador del monte	5.-
Total	\$ 844.99

RESUMEN:	
Entradas	\$ 1,144.65
Salidas	\$ 844.99
Beneficio	\$ 299.66
Por partes iguales:	\$ 149.83
Antonio Gavini, Secretario.	
Félix Brunetti, Tesorero	

SALIDAS:	
Por cerveza	183.30
Bilz, Saavedra y soda	100.-
Pan	28.70
Frutas	10.90
Came, chorizos y fiambres	23.-
Queso	5.50
Empanadas	12.-
2 docenas huevos y sal	1.95
Cigarrillos y fósforos	55.10
Alquiler de vasos y roturas	6.30
Juguetes para el bazarrifa	128.45
Libros para la rifa de libros	37.00
Un cuadro veneciano	16.40
10 kilos soja para húmicas	23.-

Rifa en circulación
Un grupo de compañeros ha puesto en circulación una rifa que consta de

mil números, a pesos 0.20 centavos cada uno. La rifa cuenta con los siguientes premios:
1.º. Un revólver.
2.º. Un juego de té, de porcelana.
3.º. Un espléndido reloj de plata para señorita.
4.º. Un lote de libros de estudios científicos.
El total beneficio que nos aportará esta rifa, se destinará exclusivamente para los gastos que ocasionará la implantación de un Ateneo Racionalista en la localidad de Coghlin. Compañeros! siendo de imprescindible necesidad el difundir la enseñanza racionalista entre esos niños que por una fatalidad pululan al través de la ciudad sin rumbo ni norte, pedimos a vosotros la cooperación, principalmente a los compañeros de Villa Urquiza, Belgrano y Coghlin, que quisieran ayudarnos a vender números de esta rifa, pueden pasar por esta dirección: Calle Núñez 4018, a nombre de Luis Tomás.

ENCUADERNACION.
Los compañeros que deseen encuadernar libros, pueden dirigirse a la administración de este diario, pues hay un compañero competente que cumplirá satisfactoriamente todos los trabajos de encuadernación en tela, pasta, cartón.

B. YUNQUE CIVILIZADOR.
Esta Biblioteca, provisoriamente, ha trasladado su local a la calle Luzuriaga 96, donde se atenderá a los socios y al público.—El Secretario Gral.